Sociedad Anónima Hullera Vasco-Leonesa

Informe de Gestión Intermedio correspondiente al primer semestre de 2010

SOCIEDAD ANÓNIMA HULLERA VASCO-LEONESA

Informe de Gestión Intermedio correspondiente al primer semestre de 2010

EVOLUCIÓN DE LOS NEGOCIOS Y SITUACIÓN DE LA SOCIEDAD

Indicadores clave de resultados financieros

Las principales magnitudes financieras y no financieras correspondientes al primer semestre de 2010 son las siguientes:

| | Miles de |
|--------------------------------|----------|
| | Euros |
| | |
| Cifra de Negocios | 32.163 |
| Resultado (Pérdida) | (1.879) |
| Patrimonio neto | 146.987 |
| Capital Social | 24.706 |
| Inversiones en inmovilizado | 12.077 |
| Cash flow (recursos generados) | 6.408 |
| | |

| Producción (t) | 420.706 |
|-----------------|---------|
| Ventas (t) | 149.048 |
| Plantilla media | 591 |
| | |

Análisis de resultados

Como se explica en las notas a los estados financieros intermedios, la actividad de la Sociedad en el primer semestre del ejercicio 2010 se ha visto afectada de forma importante por la situación que desde el año 2009 han venido padeciendo las empresas productoras de carbón, cuando, como consecuencia de la caída de la demanda eléctrica y la fuerte disminución de la participación del carbón en el mix de generación eléctrica por el fuerte incremento del régimen especial, las compañías eléctricas paralizaron la generación eléctrica con carbón y ralentizaron el ritmo de sus compras hasta la paralización total de las mismas.

Por otra parte, y a pesar de que con fecha 27 de febrero de 2010 se publicó en el Boletín Oficial del Estado nº 51 el Real Decreto 134/2010, de 12 de febrero, por el que se establece el Procedimiento de Resolución de Restricciones por Garantía de Suministro y que tiene por objeto asegurar el consumo de las producciones de carbón contempladas en el Plan Nacional de Reserva Estratégica de Carbón 2006–2012 y Nuevo Modelo de Desarrollo Integral y Sostenible de las Comarcas Mineras, evitando así que las centrales térmicas desaparezcan en el corto plazo, perdiéndose así un soporte estratégico importante, este Real Decreto no ha comenzado a aplicarse todavía, a pesar de haber entrado en vigor el 28 de febrero.

Dado que la aplicación de este Real Decreto se ha venido demorando hasta que se obtenga el visto bueno de la Unión Europea y se publiquen las Resoluciones necesarias para su operativa, el Consejo de Ministros prorrogó con fechas 30 de diciembre y 12 de febrero el Almacenamiento Estratégico Temporal de Carbón (AETC) para los meses de enero y febrero de 2010. Sin embargo, pese a que hasta la fecha no se ha aplicado el mencionado Real Decreto, el AETC no fue prorrogado más allá de dicha fecha. Por ello, si bien la Sociedad ha continuado extrayendo el carbón de sus explotaciones, dicho carbón ha sido apilado en las instalaciones de la Sociedad sin que hasta la fecha haya podido ser suministrado.

Así, a pesar del ligero crecimiento en este semestre de la demanda eléctrica (+4%) con respecto al mismo periodo del año anterior, la participación de las centrales térmicas, tanto de carbón (-60%) como de ciclo combinado (-16%) en el mix de generación eléctrica ha continuado cayendo por el fuerte incremento del régimen especial (+21%). Ante esta falta de suministro, la Sociedad ha intentado adecuar su producción y sus costes a la situación existente, descendiendo la producción del semestre un 16% respecto al primer semestre de 2009.

Los suministros de carbón térmico se han visto limitados al carbón facturado en los dos primeros meses del año a Hulleras del Norte, S.A. (HUNOSA) como parte del AETC antes mencionado.

Las ayudas a la producción correspondientes a 2010 se han cobrado íntegramente en el primer semestre, si bien la Sociedad ha registrado como un anticipo las correspondientes a la segunda mitad del año.

Esta caída de los ingresos ha motivado que, pese a la contención de gastos llevada a cabo por la Sociedad, el resultado de explotación haya sido negativo en 1.650 miles de euros.

Por otra parte, en lo que se refiere a los gastos financieros, la Sociedad ha registrado los intereses de demora reclamados por el Instituto para la Reestructuración de la Minería del Carbón y Desarrollo Alternativo de las Comarcas Mineras, como consecuencia del reintegro parcial de las ayudas de 2007, por un importe de 518 miles de euros.

El cash-flow generado en el semestre, formado por los resultados del periodo, las amortizaciones y las provisiones dotadas ha ascendido a 6.408 miles de euros.

Durante el primer semestre de 2010 la cotización media de los títulos de la Sociedad negociados en bolsa ha sido 3,86 €/acción (4,91 en el primer semestre de 2009), cerrando el semestre a 3,33 €/acción (4,67 €/acción al 30 de junio de 2009).

La Sociedad espera que, con la aplicación del Real Decreto 134/2010, de 12 de febrero, por el que se establece el Procedimiento de Resolución de Restricciones por Garantía de Suministro, los suministros de carbón térmico a las centrales se reanuden con normalidad.

Por otra parte, el 31 de diciembre de 2010, expira el Reglamento (CE) 1407/2002 del Consejo, de 23 de julio de 2002 sobre las ayudas estatales a la industria del carbón, por lo que, como se explicaba en las cuentas anuales del año 2009, durante este ejercicio deberá establecerse el marco normativo europeo que regulará las ayudas a partir de dicha fecha. En este sentido, el pasado 20 de julio, la Comisión Europea ha emitido un comunicado dando a conocer la aprobación de una propuesta de Reglamento de ayudas al carbón, cuyo texto definitivo aún no se conoce, y que es susceptible de ser modificada antes de la aprobación definitiva por el Consejo de Ministros de la Unión Europea para su aplicación por los estados miembros.

Inversiones, obras, proyectos e investigaciones

Las inversiones que se han realizado en el primer semestre de 2010, que ascienden a 12.077 miles de euros, de los que 11.173 miles de euros corresponden a inversiones en curso. Dentro de éstas, los proyectos más importantes son el Proyecto Competidora P-740, que ya se encontraba en curso al cierre del ejercicio 2009 y en el que en estos seis meses se ha realizado una inversión de 3.400 miles de euros, las preparaciones que se están efectuando en la Destroza, con una inversión en el semestre de 7.039 miles de euros, así como el inicio

de las obras para poner en explotación la planta P-708 del Flanco Sur, en las que se han invertido 734 miles de euros en este semestre.

Asimismo, en este periodo se han continuado los trabajos en cuatro proyectos de I+D+i que son los siguientes:

- Investigación en taludes de corta mediante geotecnia e interferometría radar.
- Monitorización de la infraestructura de acceso a las plantas 5ª y 6ª del Flanco Sur y el estudio de su comportamiento en el tiempo bajo la influencia de las explotaciones cercanas.
- Estudio de optimización de las condiciones medioambientales en talleres de explotación de carbón con contenido en grisú.
- Estudio para la optimización del uso de explosivos en labores de 6ª clase (macizos de carbón encerrado).

La dotación presupuestaria para el conjunto de los proyectos asciende a 900 miles de euros y se han incluido en el Plan de Incentivos Mineros de la Junta de Castilla y León a las empresas de la minería del carbón.

La investigación geológico-minera desarrollada a lo largo del semestre ha estado dirigida fundamentalmente hacia una adecuada planificación del laboreo en los distintos campos de explotación, de forma que se mejore la calidad de la producción y que la extracción sea compatible con las mejores condiciones de seguridad.

Actuaciones medioambientales

Durante este semestre, se ha continuado con las labores de restauración, revegetación de vertederos, escombreras y taludes de las plazas de mina, lavadero, accesos y áreas de cielo abierto, desarrollándose con normalidad. Se incluyen en esta actuación, además, todos los trabajos relativos a drenaje, cauces de arroyos, control de filtraciones, acuíferos, etc.

Además, se ha continuado con el proyecto de mitigación del impacto ambiental de los vertidos mineros, incluido en el Plan de Incentivos Mineros de la Junta de Castilla y León.

Acciones en patrimonio propias

Al 30 de junio de 2010, la Sociedad posee 54.376 acciones propias en la Bolsa de Madrid. El importe total desembolsado para adquirir dichas acciones ha sido de 247 miles de euros. Estas acciones se mantienen como autocartera.

Plantilla media

La plantilla media durante el primer semestre de 2010 ha sido de 591 trabajadores, 580 hombres y 11 mujeres, habiéndose producido en dicho periodo 2 incorporaciones, 19 bajas por prejubilación y 7 bajas por otros motivos.

HECHOS RELEVANTES COMUNICADOS DURANTE EL SEMESTRE.

Con fecha 26 de febrero de 2010, la Sociedad comunicó el Informe Financiero Semestral correspondiente al segundo semestre de 2009. Hecho relevante número: 121385.

Con fecha 26 de marzo de 2010, la Sociedad comunicó el Informe Anual de Gobierno Corporativo correspondiente al ejercicio 2009. Hecho relevante número: 122860.

Con fecha 15 de abril de 2010, la Sociedad comunicó la convocatoria de Junta General de accionistas y propuesta de acuerdos. Hecho relevante número: 123609.

Con fecha 15 de abril de 2010, la Sociedad comunicó la información exigida por el artículo 116 bis de la Ley del Mercado de Valores referida al ejercicio 2009. Hecho relevante número: 123611.

Con fecha 27 de abril de 2010, la Sociedad comunicó la propuesta de nombrar Consejero Independiente, por un plazo de cinco años, a Don Inocencio Carazo González. Hecho relevante número: 124113.

Con fecha 5 de mayo de 2010, la Sociedad comunicó la información sobre los resultados correspondientes al primer trimestre de 2010. Hecho relevante número: 124738.

Con fecha 28 de mayo de 2010, la Sociedad comunicó los acuerdos adoptados por la Junta General de accionistas celebrada el día 27 de mayo de 2010. Hecho relevante número: 125882.

Con fecha 28 de mayo de 2010, la Sociedad comunicó el cambio de domicilio, quedando fijado en Paseo de la Castellana, nº 126, 8º dcha. 28046-Madrid. Hecho relevante número: 125883.

Con fecha 1 de junio de 2010, la Sociedad comunicó los acuerdos del Consejo de Administración en relación con los cargos y composición de las Comisiones del Consejo de Administración. Hecho relevante número: 126042.

Con fecha 23 de junio de 2010, la Sociedad comunicó el pago de dividendo activo del ejercicio 2009, para el dia 28 de junio de 2010. Hecho relevante número: 126955.

Con fecha 28 de junio de 2010, la Sociedad comunicó la designación del Consejero independiente Don Inocencio Carazo Gonzalez como Presidente del Comité de Auditoría. Hecho relevante número: 122173.